



「良い加減」

台風一過、季節は確実に秋へ。「暑さ寒さも彼岸まで」お彼岸を過ぎ、いよいよ爽やかな秋風が心地よい10月です。屋外で体を動かして遊びまわる子供たちの表情を見ていますと、一層活力と意欲が溢れているのが伝わってきます。あんなに幼かったナースリークラスの子たちも、落ち着いて遊びに熱中できるようになってきましたし、その横顔には「一人前の子供」と言っても良いような自信が漂っています。

先日も園庭で、年長組さんが組体操のお稽古をしていました。さすがに5歳、6歳の子供です。友達と声を掛け合って、二人、三人組になって体を組み合せて形を作る事に、しっかりした自分の「目当て」と、進める「順序」の自覚が育っているのが、ひしひしと伝わってきます。

その横で、ナースリークラスの子供たちが、お兄ちゃん、お姉ちゃんの演技を椅子にちょこんと座って何人も並んで面白そうに見ています。(なんと、愛らしい姿でしょう・・・) そしてその隣では、なんと、同じくナースリークラスの子供が二、三人群がって滑り台横の大きな木製梯子を登ろうとしています。

2,3歳の子供には中々難度の高い梯子ですが、いろいろと試行錯誤しながら一生懸命登ろうとしています。(その先にはお目当ての滑り台があるのです。) 時々、足を踏み外してしまったり、頭が違うところに入ってしまったたり、四苦八苦しながら登りきる子、中には今日はあきらめたという感じで向こうに行ってしまう子もいます。(むろん、この過程は私も含め、担任も見て声掛けをしています)

こんな小さな場面ですが、実はこの年齢から子供は「良い加減」を学んでいるのです。「良い加減」はけっして「ええかげん」ではありません。〇か×ではない手足の微妙な動かしかた、体重の移動の仕方、目線の向け方の「加減」をコントロールしているのです。この「加減」を調整し、うまくでき、心地よいスポットを体と頭で探り当てる行為が、実は「学び」なんですね。大人はほとんどこの過程を見ていません。結果として出来たかどうか、〇か×で判断してしまっていることはないでしょうか。

実はこの「加減」がわからないと、怪我や事故につながり、生活に支障がでます。また失敗しながら、つまずきながら「加減」を体と感覚で学んでいることを大人が理解せず、幼児期から結果の〇か×だけで評価してしまうと、長じて小学生になると友達のミスや失敗を先生に言いつけたり、責めたりする子になると言われています。

何事もデジタル化されると人の発想は〇か×になりがちです。(デジタルとは元来ゼロか1の組み合わせで、中間がありません)。「人が生きる」という事に正解と×はないのですが、現代はマスコミもネットも〇か×の発想で何事も切って捨てています。この為か、若い子供たちを見ていると極端に「失敗」を恐れ、人の「評価」を気にしすぎる事が多すぎるように思います。

どのようにすればちょうど良い加減になっていくのか、生活の中で失敗やミスをしながら調整していく過程こそ、面白い人生です。年長組の組体操も、ナースリークラスの子たちの梯子登りもすべてこの調整を学んでいる過程なのです。失敗しないようガミガミ叱りつけたり、ミスをあげつらったりせず、「失敗もまた良し」「体と感性で加減を学ぼう」というおおらかな気持ちで、見守り、励ましてほしいものです。「自信」はその先につかめる人生の宝物。みなさん、運動会も是非そんな思いで見守ってくださいね。



行事予定

- 2 (月) 平成30年度新入園児願書受付開始 手続きはお早めをお願いします。
新規の方の受付開始時間は午前10時から、ナースリー園児、在園卒園兄弟関係の方の受付開始時間は午後1時からとなります。
- 8 (日) 運動会 場所 : 木の実幼稚園南側「阪南大学野球グラウンド」で行います。
集合時間: 8時30分
開催時間: 集合次第 開始 ~ 12時30分前後 終了予定。
雨天順延の場合→9日(月)
※朝ご飯をしっかりと食べて来てください。会場でお昼ご飯は食べません。
※詳細は別紙にてお知らせ致します。
- 10 (火) 運動会の振替休日 幼稚園はお休みです。 / 保育料振替日
- 11 (水) 衣替え 長袖ポロシャツ、ズボンまたはスカート、ベレー帽 (入園のこころえ参照)
なお、セーターは11月より着用ですが、寒い日は随時着せて下さい。
衣替えまでの寒い日は夏制服の上に冬体操服のトレーナーを着せて下さい。
- 12 (木) 園児向けママさんプラスコンサート (保育中に行います。)
昨年度もご公演いただいたママさんプラス「クローバー」の皆さんに来ていただけます。
- 16 (月) お弁当日
- 17 (火) 防犯訓練
- 20 (金) 午前保育 / 午後から 新入園児面接
- 25 (水) 年少組 保育参観日
- 26 (木) 年中組 保育参観日
- 30 (月) ナースリー組 遠足

参観期時は、
Aグループ → 9:30~11:30 中の1時間
Bグループ → 10:30~12:30 中の1時間
詳細は別紙でお知らせ致します。



お知らせ

☆運動会に向けて～

- ・別紙お知らせの通り2日(月)からカラー帽を着用して登園することになりますが、運動会が近づいてきておりますので、帽子のゴムの緩みをご確認ください。伸びきってしまったものに関してはご家庭でつけ直してください。お願い致します。
- ・体操服や帽子に装飾を付けるのは禁止です。(帽子は、内側にのみ可。ただし、あくまで目印としての小さなもの) 万一、当日付けて来られても外していただくこととなります。

☆衣替え以降、体育遊び時の服装について

衣替え(10/11以降)の各クラスの体育遊びの日は、冬用体操服(グレーのトレーナー上下)とカラー帽子で登園して下さい。(暑い日は、上のトレーナーを着ずに、長袖ポロシャツのみでも結構です。)